

por tiendas de ropa, viveres, quincalla, ferretería y otros efectos, y de día los mismos portales lo suelen estar por vendedores ambulantes de multitud de artículos. En el centro de esta plaza, y formando un paralelogramo irregular como el de los cuatro frentes que le componen, se construyó por los años de 1836 y 1837 el hermoso mercado de Cristina. Se compone de cuatro frentes y de 60 casillas de espendio, que con sus respectivos altos, produjeron sus alquileres a las rentas municipales en 1862, 42110 ps. fs. 40cs.

-----

Habana Antigua, del Dr. Manuel Pérez Beato.

Tomo I. Pag. 342

Plaza del Santo Cristo.

Se formó el año de 1640, por acuerdo del Cabildo de 3 de Marzo de dicho año.

Por acuerdo del Cabildo del día 13 de Marzo de 1640 se señala la disposición de la Plaza.

En 26 del propio mes aprobó y confirmó el Cabildo esta moción en todas sus partes y conformidad.

En 1814 se estableció un mercado formado por casillas y puestos móviles, hasta que en 1836 el general Tacón ordenó y llevó a cabo la construcción de casillas de mampostería, con el nombre de Mercado del Cristo.

En 1865 se formó un parque al que se le dió el nombre de Michelena, por el gobernador civil D. José María Michelena.

-----

Diccionario de la Isla de Cuba de Pezuela. T. III. Pag. 71

Plaza del Santo Cristo.



Esta plaza se compone de un espacio irregular de unas 180 varas de O. a E, entre las calles de Bernaza y de Villegas y de unas 170 de N. a S. en su mayor anchura entre las de la Lamparilla y del Teniente Rey. Entre estas dos últimas, termina en esta plaza por el O. la de la Amargura. En su centro está el edificio de la iglesia parroquial del Santo Cristo del Buen Viage, que le da su nombre, y una línea paralela de mezquinas y defectuosas casillas donde estaba el mercado que recientemente devoró un incendio. Los cuatro frentes de esta plaza, están ocupados por casas particulares de 2 y aun de 3 pisos. La mayor parte de esos frentes son aportalados con alquería y columnas desiguales entre sí, unas de piedra y otras de mampostería. El edificio de más gusto es la vivienda levantada hace unos 15 ó 16 años por don Ramón Medina y Rodrigo, que por el E. termina la manzana entre las calles de la Lamparilla y la de Amargura. En el frente del O. y esquinando con la calle del Teniente Rey, está domiciliado el Excmo. señor obispo diocesano en una casa principal, perteneciente a los herederos del virtuoso presbítero don Manuel Echavarría, que murió en ella hará unos quince años. Los pisos bajos de la mayor parte de los cuatro frentes, están ocupados por tiendas de mercaderes y bodegas, ofreciendo esta localidad un aspecto que su ordinario desaseo no hace muy grato, Está situada en el extremo O. del distrito de la catedral, la cual corresponden las plazas anteriormente detalladas. En esta plaza se estableció un mercado en 1836.